
家庭数配付                          令和６年３月１４日 

保護者のみなさまへ 

河内長野市立川上小学校 

校長  池内 宏明 

 

学校教育アンケートについて 
 

この度は、学校教育アンケートにご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。 

集計結果の分析・考案について、学校運営協議会でも総括し下記のとおりまとめました。 

このアンケート結果をもとに、本校教育目標「つながり、学び合い、たくましく生きる

子」の育成に向けて、より一層教育活動に邁進いたしますので、みなさまのご支援、ご協

力をよろしくお願い申し上げます。             

（アンケート回収 119/189家庭） 

 

 

保護者アンケートより               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《グラフ中の凡例》  ※「わからない」は除いて集計しています 

よくあてはまる       ややあてはまる  

あまりあてはまらない    まったくあてはまらない 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【自由記述のご意見について】 全てではありませんが、まとめながら紹介します。 

〇いつも子どもを優しく、そして時には厳しく見ていただきありがとうございます。 

〇長期休みの宿題の内容が容易で量も少な過ぎるように思います。もう少し考える力をつけられる

もの、しっかり復習となるものを宿題として出して欲しいです。 

〇クラスでの様子が書かれたお便りがなかったのが残念です。遠足後の様子なども家庭に伝わら

ず寂しかった。 

〇先生の怒る時の言葉遣いなどが気になります。悪い事をした事に対してはみんなの前で怒鳴って

怒るのではなく、後から個人個人に厳しく指導してほしいです。 



〇経験の浅い先生が他の先生から授業を見てもらい指導を受ける場、逆に経験豊富な先生の授

業や指導を見て学べる機会をたくさん作って、先生の資質向上に努めてほしい。 

〇専門教員を増やして担任の仕事を減らすことで、よりクラスのより良い環境作りに担任が取り組

みやすくなるのではないかと考えます。 

〇学級閉鎖のお知らせは、クラスだけではなく全学年に情報共有してほしいです。集団登校の時に

どの学年クラスがいないのかわからず困ったり、健康管理の参考にしたりしたいからです。 

〇２．４．６学年のトイレの工事を希望します。トイレが汚いから嫌だと我慢して帰ってきます。 

〇冬場水しかでないのは、今の時代学校ぐらいだと思います。何ヵ所かでいいので、お湯がでるよ

うにして、冬場もしっかり手洗いができるようにして欲しいです。 

〇国内外の大地震地震の時などに募金活動をしてみてはいかがでしょうか。世間で起こっているこ

とに広く目を向ける機会になるのではないでしょうか。 

 

 

 

児童アンケートより（一部抜粋）  

 《グラフ中の凡例は、保護者アンケートと同様です》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

結果の概要と考察 

〇保護者アンケートは、どの項目においても概ね 85％以上が肯定的な回答となり、学校教

育活動に一定の理解が得られています。 

〇保護者アンケート「4.基礎基本の定着、、、」における肯定的な回答率が 92％あり、学校の

取り組みに一定の評価をしていただいていることを心強く感じています。一方で児童ア

ンケート「2.自分の考えをまとめたり、発表したり、、、」においては、否定的な回答率が

やや高く、課題も感じています。教員アンケートでもこの点を確認しており、今後とも

学力は大切な柱の一つとして向上に努めてまいります。 
〇保護者のご意見の中に「先生の怒る時の言葉遣いなどが気になる」「先生の資質向上に努

めてほしい」などがありました。また、児童アンケート「12.先生は自分ががんばった時

ほめてくれる」においては、他の項目と比べるとやや否定的な回答率が高く、学校とし

てこの点を真摯に受け止める必要があると感じています。子どもたちの言動の良くない

点はきちんと指導しながらも、がんばった点をしっかりほめ、自己肯定感を高める、そ

んな指導となるよう努めていきます。 

〇保護者のご意見の中に、「学級閉鎖のお知らせは、クラスだけではなく全学年に情報共有してほ

しい」等のご意見がいくつかありました。体調不良で通院した際に、「学校でインフルエン

ザは流行っていますか」と聞かれ返答に困ったという保護者の話も聞きました。学校と

しましては、２月より学級閉鎖のお知らせを全ての保護者に向けてテトル配信すること

になりました。様々なご意見をこのように改善できるよう、努めていきます。 

〇保護者アンケート「21.ＰＴＡ活動の参加、、、」においては、肯定的な回答率が低い結果

となりました。しかし、学校としては、年間６回行った PTA 運営委員会において、学校

教育活動に積極的にご参加くださった様子や、日頃の購買活動の様子など、たくさんの

保護者の方に支援いただいていることを感じています。本当にありがとうございます。

保護者のみなさま方もお忙しいことは重々承知していますが、お一人お一人のできるか

ぎりのご支援が、たとえ小さくてもたくさん集まることで、子どもたちはいきいきと学

校生活を送ることができます。今後ともご支援ご協力よろしくお願いします。 

 

 

最後に、皆様の学校アンケートへのご協力に感謝いたします。この結果を真摯に
受け止め、今後の教育活動に生かす努力を積み重ねていきます。ご理解ご協力よろ
しくお願いします。 


